

Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) Leçon 4.1.1 – La doctrine des êtres humains et du péché

L'image de Dieu

La principale chose qui sépare les êtres humains du monde animal est le fait que Dieu a créé des hommes et des femmes à son image. Nous lisons dans Genèse 1:26-27 : « Puis Dieu dit: Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance...Dieu créa l'homme à son image, il le créa à l'image de Dieu, il créa l'homme et la femme. » Ainsi, Dieu a fait des êtres humains des êtres comme lui-même à certains égards.

Bien que de nombreuses suggestions aient été faites sur ce que signifie l'image de Dieu, nous restons sur le terrain le plus sûr si nous nous en tenons à l'explication de l'image de Dieu faite par le Nouveau Testament, comme Paul l'a expliqué dans ses lettres aux Éphésiens et aux Colossiens. « Mais vous, ce n'est pas ainsi que vous avez appris Christ, si du moins vous l'avez entendu, et si, conformément à la vérité qui est en Jésus, c'est en lui que vous avez été instruits à vous dépouiller du vieil homme...et à revêtir l'homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une sainteté que produit la vérité » (Éphésiens 4:20-24). Être créé selon Dieu, ou à l'image de Dieu, c'est être créé dans la vraie justice et la sainteté. « Ne mentez pas les uns aux autres, vous étant dépouillés du vieil homme et de ses œuvres, et ayant revêtu l'homme nouveau, qui se renouvelle, dans la connaissance, selon l'image de celui qui l'a créé » (Colossiens 3:9-10). Être créé à l'image de Dieu signifie donc avoir une sorte de connaissance de Dieu qui n'est pas disponible pour les autres créatures de Dieu. Les êtres humains sont dans une classe à part.

C'est précisément pour cette raison que Dieu a fait une distinction entre les êtres humains et les animaux après le déluge mondial. Dieu a dit à Noé et à sa famille : « Tout ce qui se meut et qui a vie vous servira de nourriture : je vous donne tout cela comme l'herbe verte » (Genèse 9:3). L'homme a maintenant reçu la permission de tuer des animaux et de les utiliser pour se nourrir. Mais Dieu considérait que tuer un être humain était très différent : « Si quelqu'un verse le sang de l'homme, par l'homme son sang sera versé ; car Dieu a fait l'homme à son image » (Genèse 9:6). Ainsi, il est contraire à l'enseignement de la Bible de placer les animaux de tout genre au même niveau que les humains, comme si la vie des animaux était tout aussi précieuse que celle des êtres humains.

Jacques, le frère de Jésus, a également placé les êtres humains à un niveau particulier lorsqu'il a écrit : « Mais la langue, aucun homme ne peut la dompter ; c'est un mal qu'on ne peut réprimer ; elle est pleine d'un venin mortel. Par elle nous bénissons le Seigneur notre Père, et par elle nous maudissons les hommes faits à l'image de Dieu » (Jacques 3:8-9). Il ne convient pas que nous utilisions nos langues pour bénir Dieu, puis maudire d'autres personnes, créées à l'image de Dieu.

En d'autres termes, être créé à l'image de Dieu signifie être comme Dieu, non pas en apparence extérieure ou en ayant des attributs identiques, mais en étant en harmonie morale avec Dieu. Être en harmonie avec Dieu signifie que nous voulons ce que Dieu veut et sommes toujours désireux et zélés de lui plaire de toutes les manières.

Lorsque les humains sont tombés dans le péché par désobéissance au commandement de Dieu, l'image de Dieu a été perdue. L'homme n'était plus saint et juste comme Dieu. L'homme n'était plus en parfaite harmonie avec Dieu. Mais Dieu ne voulait pas que cette situation continue. Par conséquent, Dieu est immédiatement entré en action pour restaurer l'image de Dieu dans les êtres humains. Il a

promis un Sauveur (Genèse 3:15) qui réparerait les dégâts infligés par Satan. Dieu a envoyé son Fils Jésus dans notre monde pour récupérer l'humanité en souffrant et en mourant pour nos péchés et en ressuscitant des morts dans la victoire. Maintenant, le Saint-Esprit est actif à travers la Bonne Nouvelle de Jésus pour créer une foi salvatrice en Jésus dans le cœur des hommes. Lorsque cela se produit, il y a aussi la création de l'homme nouveau dans les cœurs humains. Cet homme nouveau est à nouveau en harmonie avec Dieu, car cet homme nouveau est créé à l'image de Dieu, dans la vraie justice et la vraie sainteté.

Bien qu'il y ait de faux enseignants qui prétendent que Dieu a ou était un corps humain (par exemple, les mormons), Moïse a dit aux enfants d'Israël : « Puisque vous n'avez vu aucune figure le jour où l'Éternel vous parla du milieu du feu » (Deutéronome 4:15). Jésus a dit à la Samaritaine au puits de Jacob : « Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité » (Jean 4:24). Un esprit n'a pas de corps.

Puisque Jésus, le Fils de Dieu, est à la fois Dieu et homme et qu'il a vécu ici sur terre parmi les hommes, nous avons une bonne idée de ce que signifie l'image de Dieu en observant Jésus en action, comme il est décrit dans les quatre Évangiles. Dieu veut que nous, qui croyons en Jésus, soyons comme lui, comme il est écrit : « Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblables à l'image de son Fils, afin que son Fils fût le premier-né entre plusieurs frères » (Romains 8:29).

À mesure que l'image de Dieu se renouvelle en nous, nous ressemblons davantage à Christ dans nos pensées, nos paroles et nos actes. Comme le Christ s'est renié et s'est chargé de sa croix, Jésus nous dit : « Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge de sa croix, et qu'il me suive » (Matthieu 16:24). L'apôtre Paul a dit : « Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ » (Philippiens 2:5). Lorsque Jésus se révèlera dans la gloire lors de sa seconde venue, notre renouvellement sera complet, le vieil homme charnel ne fera plus partie de nous et « nous serons semblables à lui » (1 Jean 3:2).

Questions

- 1. Quelles sont les seules créatures créées à l'image de Dieu ?
- 2. Quelle est la similitude entre Dieu et les êtres humains qu'il a créés ?
- 3. Pourquoi l'image de Dieu ne signifie-t-elle pas une similitude dans la forme physique?
- 4. Quelle distinction Dieu a-t-il faite entre l'homme et l'animal après le déluge ?
- 5. Comment était la vie dans le jardin d'Éden?
- 6. Comment l'image de Dieu a-t-elle été perdue ?
- 7. Comment l'image de Dieu est-elle restaurée ?
- 8. Comment pouvons-nous avoir une bonne idée de l'image de Dieu?
- 9. Combien de temps devons-nous attendre avant que l'image de Dieu soit totalement renouvelée en nous ?